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СТРОИТЬ  
С УМОМ
Аким области поручил 
прекратить точечную 
застройку в городе

СРЕДСТВА  
НА ПОКУПКУ
Новая возможность приобрести 
жилье для социально  
уязвимых слоев 

Ағымдағы жылдың 
наурызынан бастап 
банкроттыққа өтініштер 
қабылданады

16 февраля с 10:00 до 
18:00 в «Жастар са-
райы» впервые про-
ходил Единый день 
приема граждан. Все 
желающие могли за-
дать вопрос главам 
города и региона, а 
также руководителям 
управлений.

Встреча проходила 
в холле здания.  За столика-

ми расположились самые 
востребованные чиновни-
ки. Все, кто не мог долгое  
время лично попасть 
на прием к госслужащим, 
получили такую возмож-
ность. Правда, сначала каж-
дый  прошел регистрацию 
и, получив талон,  ожидал 
своей очереди. Некоторые 
провели в «Жастар сарайы» 
весь день...

– Очень плохо, что нет 
времени на ожидание. 
Я отпросилась с рабо-
ты на полдня, а у меня 
57-я очередь. Сколько 

ждать, одному Богу извест-
но. Кого ни спрашивала, 
все пожимают плечами, – 
поделилась  одна из горо-
жанок.

Между тем Кумар Акса-
калов за один час принял 
только четырех человек, 
так как люди, настрадав-
шись  из-за отсутствия 
общения с акимом, хотели 
изложить ему все вопросы 
за раз.

В  зале ожидания были 
замечены и те, кто посто-
янно говорит о своих 
проблемах и добивается 

их решения.  Один из них – 
Мухтар Нурканов.

–  Пришел по наболевше-
му вопросу – постановка 
в очередь на жилье сирот. 
Как известно, я не попал 
туда в свое время, когда  
еще воспитывался в Доме 
юношества. Со мной  инва-
лид второй группы Сергей 
Бабушкин, который тоже 
скитается без жилья. Меня 
выслушал аким области, 
председатель суда и проку-
рор.  Изменится ли что-то? 
Не знаю, – говорит Нурка-
нов.

Среди присутствую-
щих были руководители 
НПО, которые занимаются 
людьми с инвалидностью, 
пенсионеры. У многих 
в руках уже целые папки 
с ответами от государствен-
ных органов, и обраще-
ние к акиму – последняя 
инстанция и надежда.

– В нашей области много 
параспортсменов, кото-
рые успешны. Но проблема 
с тренировками, им негде 
заниматься. Мы просим 
построить спортзал для 
них, но пока сдвигов нет, 

– поделился председатель 
общественного объеди-
нения инвалидов-коля-
сочников «Yмiт-Надежда» 
Дуйсенгали Оспанов. 

По итогу Единого дня 
приема аким региона и его 
подчиненные приняли 
212 человек. Как отметил 
Кумар Аксакалов, пробле-
мы большинства граждан 
были решены или взяты 
на контроль во время при-
ема.

Александра СЕРГАЗИНОВА, 
фото Ларисы БОЖКО

 Кумар Аксакалов отнесся с большим вниманием к проблемам граждан

Сотни проблем и судеб
О чем спрашивали акима области Кумара Аксакалова на личном приеме?
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Аксакал Беген Копеш 
считает, что вместо 
меча в композиции 
должен быть другой 
элемент. К примеру, 
знамя.

Об этом на Едином при-
еме граждан он попросил 
акима Костаная  Марата 
Жундубаева.  Стела стоит 
в Парке Победы, посвящена 
151-й отдельной стрелко-
вой бригаде, организован-
ной в Кустанае в 1942 году. 
На основе этой бригады  
была сформирована  стрелко-
вая дивизия, бойцы которой 
водрузили Знамя Победы над 
Рейхстагом 30 апреля 1945 
года.

Композиция представ-
ляет собой меч с надписью 
на государственном и рус-
ском языках: «Последнюю 
точку в той войне постави-
ла 150-я Идрицкая, ордена 
Кутузова дивизия, основа 
которой была сформирована 
в Костанайской области». 

Эти слова произнес Нурсул-
тан Назарбаев в 2011 году 
во время празднования Дня 
Победы.

– Я считаю, что меч 
не является символом 
победы в истории казахов, 
поэтому вместо меча нужно 
внести наш национальный 

элемент или установить Зна-
мя Победы, – говорит Беген 
Копеш. – В победу в Великой 
Отечественной войне казахи 
внесли большой вклад. Чего 
стоит имя Кошкарбаева, 
который водрузил Знамя 
Победы над Рейхстагом. 
Поэтому на памятнике, кото-

рый стоит у нас в Костанае, 
должен быть другой элемент, 
а не меч. Мое второе предло-
жение – установить скуль-
птуры трех воинов – Рахим-
жана Кошкарбаева, Георгия 
Булатова и Ильи Сьянова.

Марат Жундубаев пообе-
щал изучить вопрос и рас-
смотреть новые варианты.

Напомним, именно Беген 
Копеш является инициато-
ром создания памятника 
Ибраю Алтынсарину, рас-
положенного на входе в парк 
культуры и отдыха на улице, 
которая носит имя просве-
тителя.

Беген Каженович учился 
в школе им. Ибрая Алтын-
сарина, затем работал там 
учителем физики, завучем, 
директором. Чтобы увекове-
чить имя великого деятеля, 
он потратил почти 20 лет.

– Очень хотелось бы новый 
памятник увидеть при жиз-
ни, а мне уже далеко за 80, – 
сказал акиму Беген Копеш.

Александра СЕРГАЗИНОВА, 
фото Ларисы БОЖКО

Уже в марте состоятся 
общественные слушания, 
где власть вместе с людь-
ми обсудит новые проек-
ты детальной планиров-
ки города. Аким региона 
отметил, что они должны 
обязательно включать 
парковочные места и зоны 
отдыха. Важно, чтобы никто 
не мешал друг другу.

На совещании в област-
ном акимате 17 февраля 
обсуждали планы в сфере 
строительства. Руководи-
тель профильного управ-
ления Берик Танжариков 
сообщил, что в этом году 
жителям Костаная предста-
вят пять проектов деталь-
ной планировки разных 
районов города. По трем 
из них (центральная часть, 
где находится въезд в Коста-
най с ул. Тәуелсіздік, район 
ГАИ (Абая-Хакимжановой), 
район бывшего таксопарка 
– ул. Бородина – Назарбае-
ва) работы уже завершены.

– Основной аспект 
и направление – жилая 
и многофункциональная 

застройка. Мы хотим при-
менить сочетание разных 
типов домов в одном квар-
тале, создать комфортные 
внутриквартальные тер-
ритории путем включения 
туда объектов образования, 
предприятий торговли 
и услуг, офисных зданий, 
стоянок. Также должно 
быть обеспечение пешеход-
ной доступности, – уточнил  
Танжариков.

Публичные слушания, 
на которых людям наглядно 
представят планы буду-

щей застройки, состоятся 
в марте.

Что предполагает ПДП? 
В первую очередь, отказ 
от частного сектора в пользу 
многоэтажных застроек. 
При этом власти отмечают, 
что выселять никого насиль-
но не имеют права. Выкуп 
участков под застрой-
ку будет производиться 
в добровольном порядке.

Выслушав доклад, аким 
региона Кумар Аксакалов 
дал несколько поручений.

– В городе не хватает пар-

ков, зон отдыха. Большие 
парки есть только в центре, 
есть у нас Парк Победы, 
а в новых микрорайонах 
ничего нет. На КЖБИ и КСК 
практически тоже. Пору-
чаю акиму города до 1 марта 
представить план по озеле-
нению Костаная и обе-
спечению зонами отдыха 
население, – сказал Аксака-
лов. – Мы готовы выделить 
средства на эту работу. Так-
же поручаю акимату горо-
да прекратить практику 
точечной застройки. Никто 
никому не должен мешать. 
Кроме того, при строитель-
стве домов в обязатель-
ном порядке должны быть 
учтены нормы по парков-
кам. Их не хватает! Мы уже 
через несколько лет, навер-
ное, тоже будем иметь про-
блемы с пробками. Машин 
больше, площадь застройки 
увеличивается. Об этом 
нам надо заблаговременно 
думать.

Татьяна ФАЙЛЬ, 
фото Ларисы БОЖКО

Эпидемиологическая 
ситуация в регионе счита-
ется благополучной.

Как сообщает депар-
тамент санэпидконтро-
ля, за последнюю неделю 
в области зарегистриро-
вано 49 случаев корона-
вирусной инфекции. Для 
сравнения: на предыдущей 
неделе было зафиксиро-
вано 50 случаев. Согласно 

матрице оценки эпид-
ситуации, Костанайская 
область находится в «зеле-
ной» зоне.

На утро 20 февраля 
в регионе первым компо-
нентом привиты 364 257 
человек, или 61,2% от под-
лежащего вакцинации 
населения, полный курс 
иммунизации получили 352 
524 человека, или 59,2%.

Что касается ОРВИ, 
то с начала эпидсезона 
в Костанайской области 
зарегистрировано 179 206 
случаев. Основную долю 
заболевших составляют 
дети до 14 лет -  72,2%. 
В сравнении с аналогич-
ным периодом прошло-
го года отмечается рост 
в 1,2 раза.

- За последнюю неделю 

в регионе было зарегистри-
ровано 7914 случаев ОРВИ. 
В сравнении с прошлой 
неделей отмечается сниже-
ние на 2,3%. Также с 1 октя-
бря 2022 года в регионе 
зафиксировано 206 случаев 
гриппа. На Костанай при-
ходится 113 заболевших, - 
заключили в ДСЭК.

Татьяна ФАЙЛЬ

СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

Память

На повестке

Здравоохранение

ЖКХ

Внести другой элемент
Заслуженный учитель Костаная предложил 

видоизменить памятник 151-й стрелковой бригаде

Для людей, а не против них
Кумар Аксакалов поручил прекратить практику  

точечной застройки в Костанае

На снижение
Как обстоят дела с ОРВИ и ковидом в области?

Километр имеет 
значение 

Детям неудобно добираться  
до спортивных сооружений 

Костанайцы нередко жалуются на подобное соседство

Беген Копеш - активный участник жизни города

Изменить  автобусный 
маршрут по ул. Гашека просит 
городской отдел спорта.  

Мест в этом районе, где 
занимаются ребята, три: 
ДЮСШ №3 - лыжи, школа бок-
са и академия футбола. Авто-
бусы, маршрут которых про-
ходит по этой улице, конечно, 
имеются: №10, 19 и 24. 
Но если сойти на остановках 
«Волынова», «По требова-
нию. Ул. Ворошилова» или 
«Глазная больница», то идти 
до школы бокса или акаде-
мии футбола придется около 
километра. Благо до лыжной 
базы рукой подать, но опять 
же, допустим, с КСК  доез-
жать сюда нужно на несколь-
ких автобусах.

- Детям неудобно добирать-

ся до спортивных объектов, 
зимой тренировки проходят 
вечерами, когда уже темно. 
Ребятам приходится ходить 
одним по достаточно ожив-
ленной улице, - считают 
в отделе спорта  города.

Корреспонденты «НК» 
поинтересовались в отделе 
ЖКХ, планируется ли продле-
ние какого-либо маршрута в  
эти места. 

- Пока что такой вопрос 
не стоит, - ответили специ-
алисты.

Может быть, отклик горо-
жан на данную инициати-
ву отдела спорта поможет 
понять необходимость допол-
нительной остановки?

Полина ШКАРУБО

Хабарландыру

Объявление

«Қазводтехника» ЖШС 
«Қостанай облысы, Қостанай 
қаласы жерлерінде орна-
ласқан Қонай кен орнының 
құрылыс (кварц) құмын, сазды 
жыныстарын өндіруге арнал-
ған Тау-кен жұмыстарының 
жоспарына ықтимал әсерлер 
туралы есеп» жобасы бо-
йынша қоғамдық тыңдаулар 
өткізеді.

Аумағына әсер етуі мүмкін 
және аумағында қоғамдық 
тыңдаулар өткізілетін әкім-
шілік-аумақтық бірліктердің 
тізбесі: Қостанай қаласының 
жерлері.

Тыңдау 06.04.2023 ж. сағат 
12.00-де Қостанай облысы, 
Қостанай қаласы, Қонай кенті, 
Тасбұлақ көшесі, 9-үй мекен-
жайы бойынша өтеді.

ҚР аумағында ТЖ және 
карантин режимі енгізілген 
жағдайда тыңдаулар бейне-
конференция форматында 
өткізіледі, қатысу үшін ZOOM 
Meeting Cloud қосымшасын 
жүктеу қажет. Конференцияны 
сәйкестендіру: 387 530 9521. 
Құпия сөз: uv3JD5.

Бастамашысы - «Каз-
водтехника» ЖШС, БСН: 
021140004021, Қостанай 

облысы, Тобыл қ. а, Тобыл қ., 
Әулиекөл тас жолы, №5 үй, тел.: 
8-714-239-2238.

Жобалық құжаттаманы 
әзірлеуші «АЛАИТ» ЖШС, БСН: 
100540015046, Көкшетау қ., 
Шалқар к-сі, 18, ҚҚ. 15, тел.: 8 
(747) 1031959.

Жоба материалдарымен ЖАО 
және БЭК сайтында танысуға 
болады: ecoportal.kz, https://
www.gov.kz/memleket/entities/
kostanai-tabigi-resurstar?lang=ru

Жоспарланған қызмет ту-
ралы, қоғамдық тыңдаулар 
өткізу кезінде қосымша ақ-
парат алуға, сондай-ақ e-mail 
бойынша жоспарланған қыз-
метке қатысты құжаттардың 
көшірмелерін сұратуға болады: 
alait2030@gmail.com және тел: 
8 (747)1031959.

Қоғамдық тыңдаулар өт-
кізу туралы ақпаратқа жұрт-
шылықтың қолжетімділігін 
қамтамасыз етуге жауапты 
ЖАО - «Қостанай облысы әкім-
дігінің Табиғи ресурстар және 
табиғатты пайдалануды реттеу 
басқармасы» ММ, Қостанай 
қаласы, Тәуелсіздік көшесі 72, 
тел.: 8 (7142)546166, электрон-
дық мекенжайы: i.biktamanov@
kostanay.gov.kz

ТОО «Казводтехника» 
проводит общественные 
слушания по проекту «Отчет 
о возможных воздействиях к 
Плану горных работ на добычу 
строительного (кварцевого) 
песка, глинистых пород ме-
сторождения Кунай, располо-
женных на землях г. Костаная, 
Костанайской области».

Перечень административно-
территориальных единиц, на 
территорию которых может 
быть оказано воздействие и 
на территории которых будут 
проведены общественные слу-
шания: земли города Костаная.

Слушания состоятся 
06.04.2023 г. в 12:00. по адре-
су: Костанайская область, г. 
Костанай, п. Кунай, улица Тас-
булак, дом 9.

В случае введения режима 
ЧС и карантина на территории 
РК слушания будут проведены 
в формате видеоконференции, 
для принятия участия необ-
ходимо скачать приложение 
ZOOM Meeting Cloud. Иденти-
фикация конференции: 387 
530 9521. Пароль: uv3JD5.

Инициатор – ТОО «Казвод-
техника», БИН: 021140004021, 
Костанайская область, То-

былская г.а, г. Тобыл, трасса 
Ауеликольская, дом №5, тел.: 
8-714-239-2238.

Разработчик проектной до-
кументации ТОО «АЛАИТ», БИН: 
100540015046, г. Кокшетау, 
ул. Шалкар, 18, оф. 15, тел.: 8 
(747)1031959.

С материалами проекта 
можно ознакомиться на сайте 
МИО и ЕЭП: ecoportal.kz, https://
www.gov.kz/memleket/entities/
kostanai-tabigi-resurstar?lang=ru

Можно получить дополни-
тельную информацию о на-
мечаемой деятельности при 
проведении общественных 
слушаний, а также запросить 
копии документов, относящих-
ся к намечаемой деятельности 
по e-mail: alait2030@gmail.com 
и по тел. 8 (747)1031959. 

МИО, ответственный за обе-
спечение доступа обществен-
ности к информации о прове-
дении общественных слушаний 
- ГУ «Управление природных 
ресурсов и регулирования 
природопользования акимата 
Костанайской области», г. Ко-
станай, ул. Тәуелсіздік, 72, тел. 
8 (7142)546166, электронный 
адрес: i.biktamanov@kostanay.
gov.kz


